

furent bien modestes. Que de difficultés il eut à surmonter pour faire comprendre la nécessité des exercices pratiques de micrographie ! Que de peines avant d'obtenir l'érection de cet Institut de Zoologie aujourd'hui si bien ordonné, l'installation de ces collections si instructives, si admirablement entretenues !

Dès les premières années de son professorat, Ed. Van Beneden sut aussi enflammer l'enthousiasme de ses meilleurs élèves et en faire des disciples dignes de lui. Nombreux aujourd'hui sont ceux qui, après avoir travaillé aux côtés du maître, sont devenus à leur tour des savants, des professeurs ou des praticiens de talent. Pas n'est besoin de longs discours pour éveiller dans leur cœur un impérissable sentiment de respect et de reconnaissance envers celui que nous aussi, ses collègues, nous vénérons comme l'une des grandes figures dont peut s'enorgueillir notre chère Patrie.

NÉCROLOGIE

Le corps professoral de l'Université de Liège a été cruellement éprouvé pendant l'année académique écoulée. Aux noms de J. Fraipont et de Ed. Van Beneden, il faut ajouter celui du D^r Kuborn, chargé du cours d'hygiène générale pédagogique et scolaire. Ce cours créé à l'École normale des humanités de Liège, fut transféré à la Faculté de philosophie et lettres, lors de la suppression de l'enseignement normal moyen du degré supérieur en 1890. Déclaré émérite le 10 octobre 1898, le D^r H. KUBORN emporta dans sa retraite l'estime de tous ses collègues et la reconnaissance de ses anciens élèves,

Il fut toujours, dans sa longue carrière, un vaillant défenseur des intérêts de l'hygiène et de la santé publique. Président-fondateur de la Société royale de médecine publique, il en dirigea les travaux depuis 1876, avec une compétence, une science et un dévouement qui firent l'admiration de tous. Ses principales recherches furent consacrées à l'étude des maladies épidémiques, des conditions d'hygiène des écoles, de l'alcoolisme, de l'anémie des mineurs, de l'ankylostomiasie, etc.....

Dans une séance solennelle, tenue à Liège le 20 avril 1905, la Société royale de médecine publique à laquelle s'étaient associés de nombreux corps savants de Belgique, a célébré le cinquantième anniversaire de pratique médicale du Dr Kuborn. Membre titulaire et ancien président de l'Académie royale de médecine, membre de l'Institut médical royal de Londres, il avait obtenu le prix du roi au concours international d'hygiène en 1877. Délégué par le Gouvernement belge aux Congrès internationaux de médecine et d'hygiène de Paris, de Londres, de Vienne, de Genève et de Budapest, il a par sa science et son éloquence soutenu vaillamment la réputation du corps médical belge.

Cet homme de bien mourut brusquement à Seraing le 18 février 1910. Modeste autant que travailleur, il voulut que ses funérailles eussent lieu dans la plus stricte intimité.

*
* *

Né le 17 août 1857, J. FRAIPONT fit toutes ses études à Liège, sa ville natale, puis séjourna aux laboratoires de Roscoff, de Kiel et de Naples. Nommé préparateur de zoologie en 1878, assistant en 1881, il fut chargé du cours de paléontologie animale à la Faculté des Sciences en 1884. Plus tard, il fut chargé en outre de l'enseignement